



CH-3003 Bern, GS-UVEK

Frau Nationalratspräsidentin  
Irène Kälin  
Halde 4  
5108 Oberflachs

Bern, 2. November 2022

Sehr geehrte Frau Nationalratspräsidentin

*liebe Irène,*

Ich bitte Sie höflich davon Kenntnis zu nehmen, dass ich per Ende 2022 von meinem Amt als Bundesrätin zurücktrete.

Am 22. September 2010 wurde ich von der Vereinigten Bundesversammlung in den Bundesrat gewählt. Während acht Jahren habe ich das Eidgenössische Justiz- und Polizeidepartement, und während vier Jahren das Eidgenössische Departement für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation geleitet.

Das Amt als Bundesrätin hatte in diesen letzten zwölf Jahren in meinem Leben oberste Priorität. Ich habe diese Intensität, diese permanente zeitliche und innere Präsenz gelebt, weil es das aus meiner Sicht braucht für dieses Amt. Ich war gerne Bundesrätin.

Mein Rücktritt erfolgt aus persönlichen Gründen.

Der Schlaganfall meines Mannes hat nicht nur ihn, sondern auch mich plötzlich und unerwartet getroffen und nachdenklich gestimmt. Dieses Ereignis war ein Einschnitt, der mir deutlich gemacht hat, dass ich nach 12 Jahren im Bundesrat die Schwerpunkte in meinem Leben anders setzen will.

Das Amt als Bundesrätin verlangt den vollen Einsatz. Ich habe ihn gerne geleistet: mit voller Kraft, mit Freude und mit Leidenschaft.

Ich möchte allen danken, die mich in diesen zwölf Jahren unterstützt haben, ganz besonders meinem Mann, unseren Familien, Freundinnen und Freunden und meinen politischen Weggefährtinnen und Weggefährten.



Ebenso bedanke ich mich für das Vertrauen, das mir in all diesen Jahren als Bundesrätin entgegengebracht wurde: von der Bevölkerung, von den Mitgliedern der eidgenössischen Räte, von meinen Kolleginnen und Kollegen im Bundesrat und von meinen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern.

Es war mir eine Freude und eine Ehre, mein Amt als Mitglied der Landesregierung auszuüben. Ich habe es gerne gemacht.

Mit vorzüglicher Hochachtung

Simonetta Sommaruga  
Bundesrätin